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美好新海南 投资新机遇

Top News

□记者刘兵

本报讯 昨日下午，省政府在海口香格里
拉酒店举办境外企业合作交流会，经过省商务
厅、省外侨办、省贸促会和省侨联的共同努力，
230多名各国嘉宾应邀出席交流会。交流会由
省政府林涛副秘书长主持，常务副省长毛超峰
出席会议并发表了讲话。

据商务厅负责人介绍，本次境外企业合作
交流会特点鲜明、成效明显。

一是境外嘉宾来源地广。230多名嘉宾
基本为企业主要负责人，分别来自新加坡、中
国香港、马来西亚、泰国、印尼、日本、塔吉克斯
坦、意大利、俄罗斯、荷兰、法国、美国、巴西、澳
大利亚和新西兰等亚洲、欧洲、美洲和大洋洲
的20个国家与地区，覆盖了与我省有经贸来
往、有项目合作的主要国家与地区。

二是参会企业涵盖的产业多。参会代表
所属公司主营产业包括旅游、医疗健康、互联
网、会展、金融、游轮游艇、房地产、教育和文化
体育等产业，与我省重点发展的十二大产业契
合度高，推动合作的潜力很大。

三是新朋友多。马来西亚中国丝路商会
总会长翁诗杰先生、俄罗斯科学院院士哈维
松·弗拉基米尔等一大批重要嘉宾均是第一次
来海南，期待通过各种渠道了解我省发展现状
和后发优势，开展实地考察，寻找合作商机，是
我省将要重点跟踪联系的新朋友。

据了解，经过前期对接，参加本次合作交
流会的有关企业与我省共签署约120亿合作
项目，部分项目已在有关市县的招商推介会上
签约，香港富德集团与三亚市合作的Hello
Kitty等一批重大项目将在海南省投资推介会
暨项目签约仪式中进行集体签约。

省政府举办境外企业合作交流会

230余嘉宾共议合作发展

□记者 刘兵

本报讯 昨日，在2017海南综合招商活动
上，海南省政府与华为技术有限公司签署战略
合作协议，华为将落地海南。

继腾讯、阿里巴巴等互联网巨头先后入驻
海南之后，作为全球领先的信息与通信技术企
业，华为此番落地，海南互联网产业的龙头企
业矩阵再添新军。

据了解，此次合作，华为将发挥其在云计
算、大数据、物联网、智慧城市、平安城市等领
域的核心技术和完善的产业链整合能力，大力
推动海南物联网、云计算、大数据产业的发展。

副省长李国梁，华为公司副总裁、云业务
部总裁杨瑞凯代表双方签约。

此次合作，省政府将支持海南（华为）云计
算数据中心落地建设，共同将其打造成为海南
重要的信息化基础设施以及省内提供云计算
IaaS层服务的信息消费中心。华为将联合海
南相关产业园区建设软件开发云平台，为海南
省软件企业提供软件开发全流程高效支撑，并
面向海南省企业及院校合作开展云计算和软
件开发相关人才培训。

华为还将与海南省政府共同打造创业创
新云平台，建设物联网应用研发创新中心，打
造物联网产业基地，以及围绕生态环保、智慧
旅游、热带特色农业、医疗健康、平安城市、智
慧交通、社会保障、教育、城市公共信息大数
据、不动产管理等领域，积极参与示范应用项
目建设，有效提升海南智慧城市建设水平。

首届海创会分为“一带一路”国际组
团、高校及科研机构等六大展区，吸引了6
个国家和地区、380多家高科技企业踊跃
参与，融展示、交易、交流、合作、招商五大
功能为一体，充分展示国内外最新科技发
展成果与产品，分享前沿科技资讯，展望国
际创新趋势。

演讲中，针对海南发展，董明珠建议：
“无论是旅游、工业，还是技术创新，如果加
上新兴工业的融入，海南将获得全面快速的
发展。”“海南这里空气很好，但是在北方，我
们最头疼的问题是雾霾。作为制造业来讲，
我们必须冷静思考，我们究竟是为了什么而
发展。”董明珠说，“我们的梦想是因为我们
的存在给别人带来幸福感，带来共享共赢的
成果。在这样的思考下，格力研发了光伏空
调。”董明珠称，格力的光伏空调不仅是一个
制冷制热的产品，已变相成为了一个发电
站，发生了质的变化。她表示，格力光伏中
央空调，使用时不用电费，预计4年半可以收
回投资成本。对于光伏空调产生的多余电
量，可以卖到城市电网，十分适合绿色、阳光
的海南岛。

“要成为一个百年老店、长盛不衰的企
业，最不可忘记的就是诚信。”董明珠表示，

“作为一个真正好的创新性企业，格力牢记
的，第一个是敢于挑战自己，第二个是坚守
诚信原则，最基本的是广告不能造假。一个
好的公司需要真诚地对待市场，真诚地对待
消费者，这是一个企业的本性与原则。”

在提到空调节能问题时，董明珠表示，
“空调不止1晚1度电，甚至10度电，甚至更
多。什么样的特定条件下才1度电呢？只有
外面温度跟里面的温度几乎相同的时候，不
需要制冷的时候才可以1度电。因此，1晚
只用1度电是对市场不真诚的承诺。”

董明珠说，“智能时代带来的改变，首先
把我们从繁重的劳动中解放了出来，让普通
的操作工人变成了技术工人，人的转换又给
产品质量带来了更加稳定、有效的提升。我
们用大数据的思维来做产品的质量，可以做
到几乎100%的产品合格率。”

省政府与华为签署战略合作协议
共推物联网、云计算等产业

本报讯 昨日，2017 海南
高新技术产业及创新创业博览
会（海创会）开幕式在海南国际
会展中心举行，格力电器董事
长兼总裁董明珠做“创新发展，
智造未来”的主题演讲。

记者 刘兵 文/图

董明珠亮相海创会谈“中国智造”

新兴工业可助推
海南发展海南发展

□记者 刘泽飞

本报讯 昨日下午，省委书记刘赐贵与前来
参加2017海南综合招商活动的部分院士、专家
和知名企业家举行座谈，围绕海南在新形势下
进一步推动改革开放发展听取意见建议。刘赐
贵指出，站在新的历史节点上，海南既要回顾总
结建省办特区以来走过的历程，更要展望未来
30年的改革开放。要通过大研讨大行动，继续
高举改革开放旗帜，发扬敢闯敢试敢为人先埋
头苦干的特区精神，把习近平总书记视察海南
重要精神落实到具体行动上，努力开创海南改
革开放发展新局面。

省委副书记、省长沈晓明，省委副书记李
军，省委常委、组织部部长王瑞连，省委常委、秘

书长胡光辉，副省长李国梁出席座谈会。
座谈会一开始，刘赐贵就开宗明义邀请嘉

宾们多找海南发展中的差距，多给省委、省政府
提出工作意见和建议。他说，海南因改革开放
而生、因改革开放而兴，明年即将迎来海南建省
办特区30周年，30年来海南从边陲小岛发展成
为国际旅游岛，经济社会发生了巨大变化，得益
于中央的坚强领导，得益于各方对海南的关心
支持。特别是习近平总书记2013年视察海南
时对海南建设发展作出了重要指示，为当前和
今后一个时期海南工作指明了方向。不久前胜
利闭幕的省第七次党代会，以习总书记视察时
提出的加快建设美好新海南为主题，谋划了海
南未来5年的发展蓝图。当前，全省上下积极开
展大研讨大行动，就是要进一步深入学习贯彻

习总书记重要讲话精神，在未来30年的改革开
放发展中有更多作为、作出更大贡献。希望大
家畅所欲言、贡献真知灼见。

中国科学院院士李崇银，中国工程院院士
潘德炉、夏照帆、樊邦奎、廖湘科，以及知名专家
学者、外国专家和企业家共22人分别发言，从产
业发展、创新创业、品牌培育、人才培养、市场营
销、基础设施、军民融合、海洋经济、国际旅游岛
建设、“一带一路”建设等方面提出意见建议。

刘赐贵边听边记录，不时插话与嘉宾交
流。“人才最看重的是什么？”在谈到人才时，他
抛出的这个问题引起大家热烈讨论，“人才最看
重的是事业”“关键是要吸引优秀的年轻创业人
才”“解决人才瓶颈，海南发展一定能成功”……
在认真听取大家的意见后，刘赐贵深有感触地

说，好的项目、好的事业是吸引人才的关键。省
委、省政府将就此进行深入研究，出台切实可行
的政策，为人才在海南干事创业创造好平台好
环境。

刘赐贵对各位嘉宾为海南发展建言献策表
示感谢，并向大家介绍了我省经济社会发展情
况。他表示，此次2017海南综合招商活动广泛
吸引八方宾客，充分表明各方看好海南、投资海
南的热情日益高涨。大家的真知灼见，既让我
们更清楚地看到了差距，又增强了对未来发展
的信心。省委、省政府和有关部门将认真研究
梳理，积极推进相关工作，把大研讨最终落实在
大行动上，与各方共同努力，把海南建设成全省
人民的幸福家园、中华民族的四季花园、中外游
客的度假天堂。

刘赐贵与2017海南综合招商活动部分嘉宾座谈时指出

以敢闯敢试敢为人先的特区精神
努力开创海南发展新局面

沈晓明李军出席

2017海南综合招商活动


